

Plus que 93 jours...

La 1ère Rencontre des jeunes catholiques aura lieu à Berne les 5-6 juin, soit dans moins de trois mois ! Un peu partout en Suisse, de nombreux jeunes se sont mis en route en vue de cette manifestation. Plusieurs centaines d'entre eux se sont déjà inscrits (inscriptions individuelles) et le secrétariat de la Rencontre ressemble de plus en plus à un quartier général, où le téléphone ne cesse de sonner et les multiples propositions d'affluer.

Lors de la dernière conférence de presse, en décembre 2003, le programme général de la Rencontre a pu être présenté. Aujourd'hui les préparatifs vont bon train et se concrétisent : il est donc possible de donner des informations plus précises sur le contenu et les différents aspects logistiques.

Préparation pastorale

Ces derniers mois, la préparation pastorale de la 1ère Rencontre nationale des jeunes catholiques a connu un développement très positif. Dans les trois principales régions linguistiques de Suisse, des comités pastoraux travaillent activement, composés chacun d'une vingtaine de personnes, représentatifs des différents acteurs de la pastorale des jeunes. Les missions linguistiques catholiques participent étroitement au projet, et les différentes communautés chrétiennes sont également consultées. Par ailleurs, plusieurs groupes de travail préparent désormais le contenu et le déroulement concret des divers moments de la Rencontre nationale.

Programme attractif

Déjà présenté dans ses grandes lignes en automne, le programme de la Rencontre nationale s'étoffe et se précise. A travers la ville de Berne ou ses proches abords, la marche vers la BernArena (patinoire) permettra tout d'abord aux jeunes, le samedi après-midi, de faire connaissance par-delà les frontières linguistiques et culturelles, et de réfléchir ensemble au thème de la Rencontre: "Lève-toi!" (Lc 7,14). A leur arrivée à la BernArena, les participants seront accueillis dans une ambiance festive.

De 17h00 à 19h00, un temps de spectacle leur sera offert dans la plus grande patinoire d'Europe, qui mèlera des aspects scéniques, musicaux, chorégraphiques et visuels pour évoquer de façon symbolique l'appel du Christ adressé à chaque jeune: "Lève-toi!". Si Jean-Paul II est présent, il rencontrera les jeunes à ce moment-là.

Pendant le temps du repas du soir, les participants pourront visiter de nombreux stands, ou participer à plusieurs ateliers. Variés et interactifs, ces derniers offriront aux jeunes la possibilité d'aborder différents thèmes d'Eglise et de société et d'assister aux productions artistiques de plusieurs groupes et mouvements de jeunesse. De façon particulière, les évêques suisses iront à la rencontre des jeunes dans un "bistrot des évêques", où ils dialogueront avec eux, tandis que les participants souhaitant se recueillir auront aussi l'occasion, durant tout ce temps, de faire silence dans un "espace de prière" ou de vivre le sacrement de la réconciliation. Plus tard, après le spectacle musical "Streetlight" donné dans la BernArena par la troupe internationale Gen Rosso, les jeunes pourront encore revenir aux différents stands et ateliers, ou vivre une "veillée de la lumière" à l'extérieur.

Enfin, le dimanche matin, la grande messe sera précédée par un moment de prière à l'Arena. Là encore, ces deux temps liturgiques feront la part belle aux actions symboliques, à la participation active des jeunes et à leurs différentes productions artistiques: un chœur de jeunes, notamment, est actuellement en constitution, qui interprétera l'hymne spécialement composé par des jeunes en vue de cette rencontre.

Marc Aellen, Responsable de l'information

c/o CES, Av. du Moléson 21, CP 122, 1706 Fribourg – Tel. 026 322 47 94 – Mobile : 079 466 39 36

Fax : 026 322 47 95 – marc.aellen@cath.ch – Site Internet : www.leve-toi.ch

Premiers signes encourageants

A moins de 100 jours de l'événement, on peut dire que de nombreux signes s'avèrent très encourageants pour la suite des préparatifs. Suite à un envoi adressé fin janvier à toutes les paroisses suisses, les réactions affluent, et les premières inscriptions parviennent désormais au Secrétariat, par poste aussi bien que par e-mail. Tandis que plusieurs dizaines de jeunes se sont déjà annoncés comme chanteurs, musiciens ou bénévoles, d'autres mettent sur pied avec leurs animateurs, dans tous les diocèses suisses, des soirées de préparation ou des actions de sensibilisation. Durant les trois prochains mois, tout sera mis en oeuvre pour que la parole du Christ prononcée au fils de la veuve de Naïm ("*Lève-toi!*") soit à nouveau entendue par de nombreux jeunes de notre temps.

Informations logistiques

Le comité logistique est responsable de la préparation et du bon déroulement de la Rencontre nationale des jeunes catholiques et de la visite du Saint Père. Il est composé de 10 personnes.

La Rencontre débute le samedi 5 juin à midi par une « marche en étoile ». Les jeunes emprunteront quatre itinéraires différents (départs de la gare de Berne et de Gümliigen (lieu d'arrivée des trains spéciaux) pour se rendre au Parc des expositions de Berne (BEA) situé à la périphérie nord de la ville (Wankdorf).

Plusieurs activités seront organisées dans l'enceinte du Parc des expositions (BEA). Au lieu dit « BernArena » (ancienne patinoire de l'Allmend) aura lieu le spectacle d'ouverture, suivi de la salutation du Saint Père, puis le soir du concert « *Streetlight* ». Les ancienne et nouvelle halles de curling, ainsi que divers espaces extérieurs accueilleront stands et ateliers, un « bistrot des évêques », ainsi qu'un espace réservé à l'adoration et à la prière. Des self-services seront organisés pour permettre aux jeunes de se restaurer. Pour la nuit, des halles d'exposition sont à disposition (surface d'environ 16'000 m²).

Messe avec le pape, dimanche 6 juin

Si le Saint-Père se rend à Berne les 5 et 6 juin, la Messe sera bien sûr ouverte à tous, enfants, jeunes et adultes ; elle aura lieu le dimanche matin 6 juin sur la Prairie de l'Allmend, voisine de la patinoire. A cette occasion sont attendues plusieurs dizaines de milliers de personnes de toute la Suisse ainsi que des pays voisins. Les organisateurs conseillent aux participants d'emprunter les transports publics, les places de parc étant limitées. En outre, il ne sera pas possible de passer la nuit de samedi à dimanche sur place pour les participants à la Messe. Seuls les jeunes participant à l'ensemble du week-end auront cette possibilité.

Accès pour les personnes handicapées

Les organisateurs tiennent à ce que tant la Rencontre des jeunes que la messe du dimanche soient accessibles aux personnes ayant un handicap physique. La Rencontre sera donc entièrement accessible aux chaises roulantes, y compris un parcours spécial pour la marche du samedi après-midi. Par ailleurs, des interprètes seront à disposition durant l'Eucharistie pour une traduction en langage des sourds.

Finances

De nombreuses personnes et institutions ont déjà apporté leur soutien financier à l'événement. D'autre part, une collecte a été faite dans toutes les paroisses catholiques de Suisse le 8 février. Il reste toutefois quelque 400'000 à 500'000 francs à trouver pour assurer l'équilibre de l'opération. Le budget total s'élève à environ 2,5 mios de francs (y compris les billets de transport pour le voyage, la nourriture et le logement des jeunes).

Les évêques invitent toute personne souhaitant effectuer un don à le faire sur le CCP 17-267188-9, Rencontre des jeunes catholiques, Fribourg. Un grand merci d'avance !

Marc Aellen, Responsable de l'information

c/o CES, Av. du Moléson 21, CP 122, 1706 Fribourg – Tel. 026 322 47 94 – Mobile : 079 466 39 36
Fax : 026 322 47 95 – marc.aellen@cath.ch – Site Internet : www.leve-toi.ch

Le comité de coordination

Le comité de coordination de la Rencontre des jeunes catholiques et de la visite de Jean-Paul II est composé de six personnes :

- Mgr Denis Theurillat, évêque répondant de la jeunesse au sein de la Conférence des évêques suisses CES (responsable général)
- Agnell Rickenmann, secrétaire général de la CES
- Marc Aellen, secrétaire général adjoint et porte-parole de la CES (information)
- Chantal Brun (secrétaire)
- Pierre-Yves Maillard (responsable comité pastoral)
- Olivier Dinichert (responsable comité logistique)

Vous trouverez toutes les infos sur la Rencontre nationale des jeunes catholiques à l'adresse :

www.leve-toi.ch

Marc Aellen, Responsable de l'information

c/o CES, Av. du Moléson 21, CP 122, 1706 Fribourg – Tel. 026 322 47 94 – Mobile : 079 466 39 36

Fax : 026 322 47 95 – marc.aellen@cath.ch – Site Internet : www.leve-toi.ch